
REUNIÃO ORDINÁRIA CADES BUTANTÃ

DATA: 25.04.2024

LOCAL: Reunião online

HORÁRIO: das 19h00 às 20h30

PRESENTES:

Conselheiros eleitos presentes:

Ana Aragão, Luciana Murakami, Angela Baeder, Bruno Salerno Rodrigues, Élio Camargo, Mila Maluhy,
Maria Angélica Oliveira

Conselheiros representantes do Executivo Municipal:

Solange Sanchez

Ata de março/2024 aprovada.

Avaliação sobre Anuência de Jardim de Chuva no Parque do Joia que ganhou edital de projeto do SOS
Mata Atlântica foi discutida entre conselheiros, que aceitaram a anuência sob a condição de que a
responsabilidade de técnica seria exclusiva das empresas OS3 Arquitetura, IPESA - Instituto de Projetos e
Pesquisas Socioambientais e SOS Mata Atlântica, além de compromisso de apresentação de projeto após
sua elaboração para o CADES Butantã.

Leitura de finalização de documento referente a ações da gestão Cades Butantã 2022-2024, que se
encontra ao final desta Ata.

Angela coloca solicitação, que chegou até ela, de apoio do Cades junto à Subprefeitura para que se efetive
a apresentação do Plano Municipal de Educação Ambiental, já requisitada a esta Subprefeitura do Butantã.

Solange questiona a forma como esta solicitação chegou ao Cades, que deveria ser efetivada pela UMAPaz
de maneira formal, uma vez que deveriam conhecer os trâmites internos da própria SVMA, buscando pela
sua representante no Cades, ou enviando ofício por email e não da maneira como foi feita, por pessoas não
vinculadas à Prefeitura.

Necessário que os próprios servidores saibam como e onde acessar os conselhos de maneira mais direta e
efetiva.

Combinado que serão repassados os dados e documentos virtuais desta gestão do Cades para próxima,
através de conselheiros reeleitos.

Reunião encerrada às 20h30



Lista de Ações Cades Butantã – 2022/2024

O CADES Butantã, foi composto em sua formação final pelos seguintes membros eleitos
representantes da Sociedade Civil para o biênio 2022/24 (c/ resolução de prorrogação de
mandato pela SMVA)

Ana Aragão

Angela Baeder

Bruno Salerno

Elio Camargo

Luciana Murakami

Maria Angélica Oliveira

Mila Maluhy

Durante o período foram levantadas diversas questões ambientais no território, com
incidência e intervenção do Conselho: preservação, proteção, monitoria e defesa de
matas, praças, parques e córregos, podas e supressão de áreas ajardinadas e verdes,
pontos de descartes de lixo e limpeza urbana.

- Desmatamento arbóreo, impermeabilização e outros impactos no Instituto
Butantã, sem transparência sobre o PDDI pela Fundação IB

- Ameaça de despejo de Ponto de Economia Solidária

- Implantação do Parque Água Podre

- Ações de Proteção da Mata Esmeralda

- Intervenção de obra nos fundos do Parque da Previdência

- Invasão de áreas de APP na Av. Vital Brasil e Próximo a ponte Cidade
Universitária

- Corredor Verde Urbano do Butantã

- Implantação do Parque da Fonte

- Projeto de conservação e recuperação do Córrego Caxingui e integração com
ciclovia e estrutura de pedestres.

- Intervenções integradas com demais Conselhos Regionais (Fórum de Cades
Regionais, PAS, Conselhos gestores de parques, CPM, SAN, CMPU, CMTT)

- Escuta e encaminhamentos por parte do Conselho em resposta aos movimentos,
conselhos, cidadãos e Secretarias envolvidas em projetos regionais

- Participação no curso Tecendo Projetos Socioambientais, promovido pela SVMA



- Apresentação de proposta, na rede de Cades, de projeto associado aos ODSs da
ONU

- Reivindicação de ações integradas entre os órgãos municipais, como
Subprefeitura, SVMA e Secretaria de Obras

- Reivindicação de mudança nas práticas de poda, capina e roçagem nas áreas
verdes da cidade

- Abertura de perfil do Cades no Instagram, ora pouco ativo

- Apresentação do PlanClima e PlanPAVEL

- Participação em curso sobre o PlanClima (SVMA)

- Participação em curso sobre espaços participativos - Conselhos (SVMA)

- Participação em curso sobre orçamento municipal (PMSP)

- Participação em audiências públicas nas revisões do PDE e da Lei de
Zoneamento

- Participação em reuniões com comunidades sobre impactos socioambientais
locais

- Apoio ao movimento Nova Raposo, Não, em conjunto com pelo menos 80
coletivos e entidades

- Intervenção para barrar remoção de 106 árvores na USP

Desafios Institucionais detectados pela atual gestão:

- Melhorar a divulgação dos projetos e ações desenvolvidos, manutenção de redes
sociais, comunicação do Cades com a comunidade dos distritos.

- Maior apoio institucional junto à subprefeitura para secretariar a realização e viabilidade
de atas, verificar emails, protocolos e processos SEI de documentos produzidos.

- Ampliar ações integradas entre os órgãos municipais, como Subprefeitura, SVMA,
Secretaria de Subprefeituras e Secretaria de Obras (a paisagem urbana não conhece tais
fronteiras e requer uma intervenção integrada)

- Propor alterações em regras e leis com o objetivo de melhorar as práticas ambientais e
promover a cultura de paz no município, em parceria com demais Cades Regionais e
Cades Municipal.


